

1979

## Une Lettre de M. Le Vasseur

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/cahiers-spiritains>

---

### Recommended Citation

(1979). Une Lettre de M. Le Vasseur. *Cahiers Spiritains*, 8 (8). Retrieved from <https://dsc.duq.edu/cahiers-spiritains/vol8/iss8/6>

This Article is brought to you for free and open access by the Spiritan Collection at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Cahiers Spiritains by an authorized editor of Duquesne Scholarship Collection.

## UNE LETTRE DE M. LE VAVASSEUR \*

*Nous sommes heureux de publier la lettre suivante, que nous croyons inédite, de M. Le Vavas seur au Card. Préfet de la Propagande, découverte aux Archives de la S.C. pour l'Évangélisation des Peuples, et qui présente un certain intérêt relativement au but de la Congrégation et à la Mission de Maurice.*

\* \* \*

Il y a quelques années, en 1836, me trouvant sur le point de recevoir la tonsure et d'entrer au Séminaire de St. Sulpice à Paris, et étant trop éloigné de ma patrie, l'île Bourbon, je sollicitai de Votre Éminence la permission de recevoir les saints Ordres de Mgr l'Archevêque de Paris. Je dois avoir bientôt le bonheur d'être ordonné prêtre; ensuite ce serait à l'île Bourbon que je devrais naturellement retourner. Mais d'après les avis des personnes sages et éclairées, dont je prends conseil, il semble qu'il est plus selon la volonté de Dieu que je renonce à toutes les affections qui m'y rappellent, pour offrir mes services à Mgr Collier, Évêque de Milève, Vicaire apostolique de l'île Maurice.

Voici les raisons, Monseigneur, qui me porteraient à prendre ce parti, si V. Éminence veut bien m'y autoriser. La première c'est que l'île Maurice est entièrement dépourvue de prêtres, tandis que par les soins du Séminaire du St. Esprit, qui est chargée de l'en pourvoir, l'île Bourbon en aura toujours un nombre considérable.

La seconde raison c'est que plusieurs de mes confrères dans le Séminaire de St. Sulpice, soit hors de ce Séminaire, touchés des grandes misères et de l'abandon presque absolu où se sont trouvés jusqu'ici les esclaves nègres des Colonies,

---

\* S.R.C. Missioni, vol. 20, fls. 45r-46v. Archivio di Prop. Fide.

se sentent portés à se joindre à moi pour nous consacrer ensemble à l'instruction de ces pauvres âmes. Comme j'ai été élevé au milieu de ces esclaves et que j'ai eu longtemps sous les yeux les grands maux qu'ils ont à souffrir, j'ai toujours conservé dans mon cœur un grand désir de les soulager en leur apportant les lumières et les consolations de la foi. Mais pour mieux réussir dans une telle œuvre mes confrères et moi nous souhaitons essayer de nous unir par des règles et un genre de vie qui puissent nous aider à nous soutenir avec ferveur dans un ministère si pénible.

La population esclave de l'île Maurice étant affranchie depuis peu et Mgr Collier, se montrant tout disposé à seconder nos désirs et à entrer dans nos vues, il nous sera bien plus favorable de commencer dans cette île, dont les besoins d'ailleurs sont si grands, plutôt que de commencer à Bourbon, où la liberté des esclaves n'a point encore eu lieu. De plus je pense que Mr. le Préfet apostolique de cette Colonie ne serait pas bien disposé à voir dans son île une petite réunion de missionnaires telle que nous souhaiterions en former une.

La troisième raison c'est que Mgr Collier m'inspirant une grande confiance à cause de ses vertus et de sa science et me témoignant aussi plus d'affection et d'intérêt que Monsieur le préfet apostolique de l'île Bourbon, j'espère trouver en lui un conseil sûr et un père qui me rendra plus faciles les pénibles commencements du ministère.

Telles sont, Monseigneur, les raisons qui me font désirer et attendre, avec la plus grande soumission, de Votre Éminence, comme une grâce dont je lui serais infiniment reconnaissant la permission d'aller travailler dans le Vicariat de Monseigneur Collier.

Je suis, Monseigneur,  
avec les plus profonds respects et la plus grande  
soumission, de Votre Éminence  
le très humble et très obéissant serviteur,

Levavasseur,  
Pierre, Louis, Frédéric,  
diacre

Paris Séminaire de  
St. Sulpice, 15 fév. 1841